

LOS EMPRESARIOS:

## UNA MIRADA HACIA 2010

Frente a un año azotado por la crisis, los representantes empresariales más influyentes de la economía nacional expusieron sus ideas y soluciones para enfrentar con optimismo el bicentenario.

Por Daniela Pérez y Mariana Valenzuela • Fotos William Rojas y Pablo Blanco



n la primera jornada de la Semana de la Construcción, y dentro de la labor de la empresa privada, el presidente de la CChC, Lorenzo Constans abrió el panel refiriéndose a la crisis que experimentó el mundo este año. El acento estuvo en que Chile es un país que puede y debe hacer más en materia económica, con la empresa privada como el motor de la economía y el empleo. "El sector de la construcción genera el 9% del empleo total del país, lo que es una tremenda satisfacción, pero a la vez una gran preocupación, porque es un desafío permanente", señaló Lorenzo Constans. Según estimaciones de la Cámara, la tasa de desempleo sectorial 2009 llegará al 18 o 20%, contrayéndose la actividad del sector más que la actividad nacional. El presidente de la entidad también se refirió a la importancia de analizar la reforma educacional, para que los chilenos accedan a un capital humano de calidad y los más pobres no estén condenados a esa condición; y de potenciar el diálogo entre el sector público y privado.

Como parte de una sociedad más libre, diversa y participativa, dentro de un mundo más globalizado, Bruno Philippi, presidente de la Sofofa, recalcó que una de las grandes soluciones para nuestro país es establecer consensos políticos. Y agregó que pobreza y vivienda son los temas que más necesitan

acuerdo común, junto con educación, para lo que faltan profesores. "La responsabilidad de salir adelante está en cada uno de nosotros como empresarios", concluyó Philippi.

Hernán Somerville, presidente de la ABIF, apoyó la visión de la Sofofa con respecto a que la educación en Chile sigue siendo una tarea pendiente que no se puede llevar a cabo sin reformas. "Si no las hacemos, nos quedaremos atrás del mundo", aseguró. "Hay que abordarlas con tolerancia, como lo hicimos en la transición a la democracia".

Afirmó que nuestra economía sí tocó fondo el primer trimestre del año, pero que debería mejorar ahora, recalcando que lo más grave fue el pánico que se produjo y que redujo el consumo de los chilenos. El año 2010 se espera un crecimiento de un 3% o 4%, con una caída del desempleo y aumento de la actividad económica.

El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, Rafael Guilisasti, ahondó en el reciente acuerdo tripartito que firmó el Gobierno, los trabajadores y los empresarios, señalando que el marco laboral pretende ayudar a enfrentar mejor la cesantía y el desempleo, ubicándolo como centro de las políticas públicas. Aseguró que los que más tienen dificultad para encontrar empleo son las mujeres y los jóvenes, pero que la capacitación es una de las mejores alternativas para combatir la falta de trabajo, dado que

otorga oportunidad de progreso y fortalece la empleabilidad de las personas.

Lorenzo Constans recordó el trabajo que realiza la Cámara Chilena de la Construcción en la entrega de becas de capacitación a obreros del rubro, tanto para ellos como para sus familias. Éstas son una herramienta clave para evitar despidos y dar mayor posibilidad de mejorar los ingresos de los trabajadores y sus círculos.

Aprovechando la presencia de los candidatos presidenciales Adolfo Zaldívar y Jorge Arrate, así como de sus asesores económicos –incluyendo los de Sebastián Piñera–, los dirigentes gremiales valoraron los consensos que se han producido en Chile durante los últimos 20 años, pero alertaron de que éste es el momento de generar nuevos acuerdos para que el país logre llegar al grupo de las naciones desarrolladas.

